
質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

１　市民生活の安全について
1 土 屋 俊 重 （１）防犯カメラについて

　　ア　財政支援を要望したことについて
　　イ　今後の方針について
（２）通学路の安全について
　　ア　通学路の指定について
　　イ　通学路交通安全プログラムの実施について
　　ウ　通学路における歩道の整備について
　　エ　通学路における防犯灯の整備について
２　随意契約について
（１）小規模工事の随意契約による発注制度見直し
　　の検討結果について
３　電子入札について
（１）電子入札の導入状況について
４　県立武道館について
（１）管理運営方法について

１　災害時の市民への情報伝達等について
2 大 塚 雄 一 （１）水害・土砂災害「警戒レベル４」の防災行政

　　無線等による情報伝達について
　　ア　防災行政無線ではどのように周知されるのか
　　イ　防災行政無線が聞き取りにくい市民へどの
　　　ような方法で周知するのか
　　ウ　防災行政無線の他に緊急速報メールでの周
　　　知は可能か
（２）住民の避難誘導について
　　ア　市の避難場所と避難所の違いについて
　　イ　住民の避難誘導や避難せずに自宅に留まっ
　　　ている方への対応について
　　ウ　避難所がいっぱいになった場合の対応につ
　　　いて
（３）Ｊアラートの噴火速報について
２　社会体育施設の管理運営について
（１）現在の管理運営及び利用者数について
　　ア　管理運営及び利用者数について
　　イ　管理人のいない社会体育施設の管理運営方
　　　法について
（２）施設のトイレ管理について

１　自然保育の推進について
3 吉 川 友 子 （１）理念の周知について

（２）自然保育の取り組みと効果について
（３）小学校や地域との連携について
２　子どもたちの主体性を育てるために
（１）「主体性」について教育委員会としての考え
（２）学校における取り組みについて
３　環境に配慮した農業の推進について
（１）佐久市の環境に配慮した農業の位置付けにつ
　　いて
（２）環境に配慮した農産物の需要拡大と供給力の
　　強化について

１　佐久市の財政運営について
4 関 本 功 （１）平成３０年度決算における財政指標等について
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（２）将来に向けた健全財政の堅持について
２　第２期佐久市まち・ひと・しごと創生総合戦略
　について
（１）現行戦略の取組事項の評価について
（２）第２期戦略の策定について
３　公民館について
（１）人口減少社会における公民館の役割について
　　ア　「人口減少時代の新しい地域づくりに向け
　　　た社会教育の振興方策」の答申内容について
　　イ　社会教育の振興方策を受けて今後の佐久市
　　　公民館の対応について
（２）東会館改築における整備方針とスケジュール
　　について
（３）区長要望に対する対応について
４　移住・定住施策について
（１）現在までの移住・定住施策の取り組みについて
（２）今後の方向性について

１　高齢者の買い物支援について
5 江 本 信 彦 （１）佐久市の買い物支援の現状について

（２）移動販売車に対する考え方について
（３）ＩＣＴを活用した買い物支援について
２　特別支援教育支援員について
（１）昨年の１２月議会における検討課題の提案に
　　ついてどのように考えるか
　　ア　中学校における支援員数について
　　イ　研修制度と支援員の情報交換について
　　ウ　支援会議の参加について
　　エ　配属先の決定時期について
　　オ　同じ学校に勤続する場合の期間制限について
　　カ　受け持ち児童・生徒の卒業までの関わりに
　　　ついて
　　キ　支援員へのアンケートの実施について
３　さまざまな困難を抱える市民への相談支援につ
　いて
（１）相談支援の現状について
（２）断らない相談支援について

１　市街地の雨水対策について
6 土 屋 啓 子 （１）浸水被害の把握について

（２）浸水被害対応について
２　地域包括支援センターについて
（１）４月からの運営状況について
（２）周知、広報について
３　性感染症について
（１）梅毒について
　　ア　全国、県、佐久管内の梅毒の届出状況につ
　　　いて
　　イ　梅毒予防の啓発について
（２）中学校における性感染症の取扱いについて

１　個人番号カード（マイナンバーカード）について
7 清 水 秀 三 郎 （１）個人番号カードの現況について

　　ア　直近のマイナンバーカードの交付率について
　　イ　マイナンバーカードの取得促進対策の現況
　　　について
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　　ウ　マイナンバーカードの取得促進対策の課題
　　　について
（２）個人番号カードのメリットについて
　　ア　市民及び行政におけるメリットについて
　　イ　マイナポータルの状況について
　　ウ　マイキープラットフォームへの対応状況に
　　　ついて
（３）個人番号カード取得、全公務員等への実質義
　　務化について
　　ア　現況について
２　就学援助制度について
（１）制度の外国語案内文書について
　　ア　要保護・準要保護児童生徒就学援助制度の
　　　現況について
　　イ　特別支援教育修学奨励費の現況について
　　ウ　今後の取り組みについて
３　中込地区の活性化について
（１）中込地区のまちづくりの方向性について
（２）テレワーク施設の整備により期待される効果
　　について
（３）中込地区の商業振興について
　　ア　中込商店街・料飲街への市の現状認識につ
　　　いて
　　イ　中込商店街・料飲街の今後について

１　誰もが暮らしやすいまちづくりについて
8 内 藤 祐 子 （１）佐久市の現状について

　　ア　パーキングパーミット制度開始からの申請
　　　者数、協力施設数と課題について
　　イ　佐久市社会福祉協議会で作成したバリアフ
　　　リーマップの活用状況と課題について
　　ウ　市内の歩道のバリアフリーにおける現状と
　　　課題について
（２）移動等円滑化促進方針について
　　ア　移動等円滑化促進方針・バリアフリー基本
　　　構想作成に関するガイドラインについて
　　イ　移動等円滑化促進方針・バリアフリー基本
　　　構想の作成について
（３）パラリンピックを契機とした障がい者スポー
　　ツの振興について
　　ア　パラリンピック後にどのような足跡を残す
　　　ことができるのか
　　イ　障がい者スポーツの現状と今後の取り組み
　　　について
　　ウ　スポーツ施設のバリアフリー化について
２　会計年度任用職員制度について
（１）制度の検討状況について
　　ア　嘱託職員、パート職員、臨時職員の現状（そ
　　　れぞれの人数と職種）と、来年度からどう変
　　　わるのか
　　イ　臨時職員６年雇い止め廃止を検討するのか

１　「会計年度任用職員制度」について
9 吉 岡 徹 （１）新制度制定の目的について

（２）現行の当市の「臨時等職員制度」との主要な
　　差異について
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（３）再任用について
（４）改正法施行日前の改正趣旨に沿った制度変更
　　について
２　学校司書の勤務時間延長について
（１）５時間としている理由について
（２）フルタイム化について
３　防犯カメラの設置、運用の現状と課題について
（１）自治体による防犯カメラの設置の法的根拠に
　　ついて
（２）市による設置状況について
　　ア　市等による公共施設への設置個所数及び台数
（３）区、商店会による設置状況について
　　ア　区による設置状況（地区数と台数）
　　イ　商店会による設置状況（地区数と台数）
（４）市の設置している防犯カメラの管理・画像等
　　の処理の現状について
　　ア　管理責任者について
　　イ　画像の保存期間、活用の定めについて
（５）今後の防犯カメラ設置の方針について
　　ア　設置の方針について
　　イ　防犯カメラ付き自販機の活用について
（６）防犯カメラの運用と市民の人権（肖像権、プ
　　ライバシー）保護との調和を図るための条例の
　　制定について

１　高齢者の交通事故防止について
10 栁 澤 眞 生 （１）安心して運転免許が自主返納できる支援策に

　　ついて
　　ア　交付した回数券の交付件数と利用率について
　　イ　利用率をどう受け止めているか
　　ウ　現状の市内バス・デマンドタクシーの共通
　　　回数券交付にタクシー利用券を追加し選択で
　　　きる方式にできないか
（２）自家用車の急発進防止（踏み間違い事故防止）
　　装置設置への補助制度について
２　生ごみの資源化について
（１）生ごみの堆肥化について
　　ア　堆肥製産センターの稼働状況と課題について
　　イ　生ごみ処理機等購入費補助金の交付実績に
　　　ついて
（２）循環型社会の形成に寄与するために、生ごみ
　　をさらに資源化していく考えはあるか
３　教職員の長時間・過密な働き方を改善するために
（１）長時間・過密労働を減らすための施策について
　　ア　実態把握の方式について
　　イ　現場での改善のために、どのような施策が
　　　行われているのか
　　ウ　国が検討している「１年単位の変形労働時
　　　間制」をどう捉えているか
（２）市費負担の教職員を増やして学校にゆとりと
　　希望を
　　ア　理科、英語など支援員配置の現状について
　　イ　英語の専科教諭の配置はできないか
　　ウ　正規教職員の増員を県・国に求める考えは
　　　あるか
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１　子育て支援について
11 小 林 歳 春 （１）佐久市国民健康保険における出産育児一時金

　　の現状について
　　ア　現在の出産育児一時金の状況について
　　イ　近年の佐久市内における出産費用の状況に
　　　ついて
（２）新生児聴覚検査の実態について
　　ア　検査実施の医療機関は佐久保健所管内では
　　　どこか
　　イ　直近２年間の出生数と聴覚検査の実施者数
　　　及び実施率について
　　ウ　再検査となった乳児の数と割合について
　　エ　検査を受けていない乳児への対応と再検査
　　　となった乳児への対応について
（３）聴覚検査の助成について
２　最近の選挙について
（１）平成２５年以降の国政選挙における投票率の
　　推移について
（２）投票率向上の取り組みについて
　　ア　若年層に対する取り組みについて
　　イ　「家族で投票に行こう」の取り組みができ
　　　ないか
（３）近年の期日前投票の状況について
　　ア　期日前投票所の設置状況について
　　イ　利用率の推移について
（４）投票所入場券の裏面に期日前投票宣誓書の印
　　刷ができないか
（５）投票日当日の投票時間の繰上げ状況について
　　ア　午後６時以降の投票者数と繰上げ投票の現
　　　状について

１　幼児教育・保育について
12 塩 川 浩 志 （１）佐久市の保育の現状について

（２）幼児教育・保育の無償化で想定される変化に
　　ついて
（３）幼児教育・保育の無償化による市負担の軽減
　　について
　　ア　試算の状況について
　　イ　軽減分の使途について
（４）給食食材費について
　　ア　幼児教育・保育無償化後の給食食材費につ
　　　いて
　　イ　給食食材費の徴収について
（５）保育士の待遇改善について
　　ア　会計年度任用職員制度導入に伴う処遇の改
　　　善と「６年雇い止め原則」の廃止について
　　イ　正規職員の増員について

１　新工業団地整備事業について
13 井 出 浩 司 （１）現在までの進捗状況と今後のスケジュールに

　　ついて
（２）予定している区画と販売価格について
　　ア　整備予定の区画数と販売価格について
　　イ　企業規模に応じた区画の変更について
　　ウ　市内中小企業向けの区画について
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（３）企業誘致について
　　ア　現在までの誘致活動について
　　イ　誘致企業の業種の考え方について
　　ウ　市内企業への希望調査による地元企業優先
　　　の考えについて
　　エ　企業誘致に関する新たな支援事業について
（４）将来の経済効果について
　　ア　新規雇用の期待について
　　イ　移住促進への期待について
　　ウ　市内経済への波及効果について

１　幼児教育・保育の無償化について
14 和 嶋 美 和 子 （１）対象者・対象範囲について

　　ア　幼稚園、保育所、認定こども園等対象施設
　　　の数
　　イ　対象になる子どもの人数
（２）財源について
　　ア　市の負担について
（３）保護者の負担について
　　ア　副食費、主食費について
　　イ　延長保育について
（４）就学前の障がい児の発達支援について
（５）今後の課題について
２　ひとり親家庭の支援について
（１）児童扶養手当受給者の現状と支援制度について
（２）養育費の受取支援について
（３）未婚のひとり親への支援について
３　食品ロスの削減について
（１）市の取り組みについて
　　ア　市民に対する啓発について
　　イ　「食べ残しを減らそう県民運動ｅプロジェ
　　　クト」の協力店について
（２）市民の意識調査の実施について

１　森林管理システムと森林環境譲与税について
15 三 石 義 文 （１）森林経営管理法が施行され、新たな森林管理

　　システムが導入されるが、その目的と概要につ
　　いて
（２）佐久市内の森林の現状について
（３）新たに導入される森林管理システムの効果を
　　市はどのように考えているか
（４）森林管理システム運用に当たっての課題と今
　　後の進め方について
（５）森林環境譲与税が本年度９月と３月に譲与さ
　　れるが、その予定額と今後の譲与予定額また、
　　その活用方法について
（６）森林の少ない都市部との連携について
２　教員の働き方改革の促進について
（１）改革はどのように進んできているのか
（２）部活動指導員について
　　ア　現在の状況
　　イ　人材確保について

16 高 栁 博 行
１　第２５回参議院議員通常選挙における投票の検
　証と投票率向上を目指して
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（１）過去２回の参議院議員通常選挙との投票率の
　　比較について
（２）期日前投票と不在者投票の状況について
　　ア　期日前投票所を商業施設や駅に設置できな
　　　いか
　　イ　滞在地における不在者投票の周知方法につ
　　　いて
（３）選挙公報の配布方法について
２　デマンドタクシーの利便性向上の取り組みにつ
　いて
（１）地域ごとの協議体の設立について
（２）セミナーの開催について
（３）浅科地区でのデマンドタクシーの改善について
３　東京２０２０オリンピック・パラリンピックに
　向けて
（１）聖火リレーについて
（２）エストニア共和国ホストタウン交流事業につ
　　いて

１　猛暑対策について
17 小 林 松 子 （１）災害級猛暑の対策について

　　ア　猛暑が健康に与える影響について
　　イ　エアコン未設置の高齢者世帯への設置費用
　　　助成について
　　ウ　高齢者世帯へのエアコン電気料金助成につ
　　　いて
（２）公会場へのエアコン設置に係る補助金について
　　ア　近年の補助金交付の状況について
　　イ　補助金を２分の１に引上げができないか
２　使い勝手のいい公共交通にするために
（１）協議体づくりをスピード感を持って進めてい
　　くために
　　ア　地域が主体となる協議体づくりに向けて周
　　　知はどのようにするのか
　　イ　全地区で協議体をつくることが重要だと考
　　　えるが市の考えは
　　ウ　令和３年度に策定する第２次佐久市地域公
　　　共交通網形成計画に地域の意見を反映するに
　　　はスピード感が必要だと考えるが市の考えは
（２）第２次佐久市地域公共交通網形成計画策定に
　　向けて
　　ア　評価と検証はどのように進めていくのか
　　イ　スケジュールについて
　　ウ　ノーマイカー通勤実施の意義及び市職員の
　　　実施状況について
（３）満足度の高い公共交通にするために
３　米軍輸送機の低空飛行問題について
（１）国に事前の情報提供と市街地での飛行自粛を
　　要請した後、回答はあったのか
（２）日本共産党佐久市議団らが高度解析調査を行
　　ったが、市は調査に対してどのように評価するか
　　ア　市長の所見について
　　イ　市としても、高度解析調査をできないか
　　ウ　日米合意の最低安全高度に明らかに違反を
　　　していることに対して、国と米軍に抗議する
　　　べきではないか
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（３）今後、米軍横田基地からオスプレイが佐久市
　　の上空を飛ぶ可能性もあることからも、国内の
　　航空法の最低安全高度を守らせるために、佐久
　　地域の自治体や住民、県とも連携を強化して、
　　監視を発展させるネットワークを構築できないか

　９月　６日（金）　　１番～　６番
　９月　９日（月）　　７番～１２番
　９月１０日（火）　１３番～１７番
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